

BULLETIN D'INFORMATION FRANCO-CATALAN

7, Boulevard Haussmann, 7

EDITORIAL

LA PRESSE MONDIALE SE FAIT L'ECHO DES EVENEMENTS QUI SE PRODUISENT EN ESPAGNE. EST-CE LA DICTATURE ? EST-CE LA MONARCHIE ? CHACUN D'APRES SES GOUTS DONNE A LA CRISE ESPAGNOLE UNE INTERPRETATION APPROPRIEE. NOUS CROYONS QUE C EST ENCORE TROP TOT, POUR POUVOIR, EN CE QUI CONCERNE L'ESPAGNE, FAIRE UNE AFFIRMATION DEFINITIVE. LA DISGRACE DU GENERAL QUEIPO DEL LLANO N'EST QU'UNE MANIFESTATION PARTICULIEREMENT ECLATANTE DU CONFLIT AIGU QUI DEPUIS LE COMMENCEMENT DES EVENEMENTS COUVE EN ESPAGNE ENTRE LES DEUX GRANDS PARTIS QUI CONSTITUENT LES FORCES POLITIQUES SUR LESQUELLES S'EST SOUTENU LE GENERAL FRANCO.

EN EFFET, LE PARTI UNIQUE ESPAGNOL EST FORME PAR DEUX GROUPEMENTS QUI MALGRE L'UNITE ONT GARDE LEUR CADRE, LEUR OBJECTIF, ET LEUR PHILOSOPHIE POLITIQUE, CES DEUX GROUPEMENTS SONT CONSTITUES PAR LA PHALANGE ET PAR LES REQUETES. LA PREMIERE PRECONISE UNE POLITIQUE TOTALITAIRE CARACTERISEE PAR L'AUTARCIE ECONOMIQUE ET PAR L'INFEOODATION DE L'ESPAGNE A LA POLITIQUE INTERNATIONALE DE L'AXE, LES SECONDS REPRESENTENT LA REACTION TRADITIONNELLE DE L'ESPAGNE ET S'APPUIENT SURTOUT SUR LA FORCE MORALE DE L'EGLISE ET DE LA MONARCHIE. DU POINT DE VUE ECONOMIQUE LES REQUETES PRECONISENT UNE POLITIQUE LIBERALE QUI PERMETTRAIT LE PLACEMENT EN ESPAGNE DES EMPRUNTS ANGLO-FRANCAIS. DU POINT DE VUE DE LA POLITIQUE INTERNATIONALE LES REQUETES PRECONISENT UNE POLITIQUE DE NEUTRALITE.

LA PHALANGE ESPAGNOLE S'APPUIE SURTOUT SUR LES ORGANISATIONS PARA-MILITAIRES DE LA JEUNESSE. LES REQUETES ET EN GENERAL LES "NEUTRALISTES" S'APPUIENT SUR LES HAUTES HIERARCHIES DE L'ARMEE.

LE GENERAL FRANCO S'EST MAINTENU JUSQU'A PRESENT COMME ARBITRE DE CES DEUX TENDANCES. PENDANT LA GUERRE CIVILE SON MINISTRE DE LA POLICE, LE GENERAL MARTINEZ ANIDO, A EXERCE UNE REPRESSION POLITIQUE CONTRE LA TENDANCE EXTREMISTE DE LA PHALANGE QUI EN SE RECLAMANT DE L'ENSEIGNEMENT DE SON FONDATEUR ANTONIO PRIMO DE RIVERA, ACCUSA FRANCO DE CONTEMPORISATION EXCESSIVE AVEC LES FORCES TRADITIONNELLES DE L'ESPAGNE.

LA DISGRACE DU GENERAL QUEIPO DEL LLANO SUIVIE DE PRES DE CELLE DU GENERAL YAGUE ET DU CHEF MILITAIRE DES REQUETES, LE GENERAL SOLCHAGA (DONT LA CORRECTION AVEC LES AUTORITES FRANCAISES A ETE REMARQUEE AU MOMENT DE L'OCCUPATION DU PERTHUS PAR LES TROUPES FRANQUISTES) SIGNIFIE-T-ELLE UN MOUVEMENT PENDULAIRE NECESSAIRE AU MAINTIEN DE CET EQUILIBRE OU LA VICTOIRE DES TENDANCES TOTALITAIRES REPRESENTEES PAR SERRANO-SUNER ?

UN AVENIR PROCHAIN NOUS LE DIRA, DANS LA MESURE OU NOUS POUVONS FAIRE DES VOEUX SUR LE DEVELOPPEMENT DE LA POLITIQUE ESPAGNOLE, SOUHAITONS QUE CELUI-CI SE FASSE D'ACCORD AVEC L'INDEPENDANCE DU PAYS ET LA LIBERTE DE SES HABITANTS.